
CIRCOSCRIZIONE 1 ^
Centro - Crocetta 

INTCI1 3 / 2021

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  1 ^ - Centro - Crocetta 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti,  oltre al Presidente
GUERRINI Massimo, le Consigliere ed i Consiglieri:  

AMBROGIO Paola MACAGNO Igino Michele SANTANGELO Enrico

AVERNA Eleonora MARTINEZ Francesco SANTIANGELI Amalia

BADINI  CONFALONIERI
Alfonso

NICOLA Francesca STRANIERO Giovanni

BALENA Davide Gregorio PASCALE Giuseppe TAGLIAFERRI Federico

BENEDETTI Paolo PENSI Debora VALLINI Walter

CASTIGLIONE Dorotea POGGIO Graziella Elena

CATANZARO Angelo PONTE Thomas

GAMBA Serena Maria RE Alberto

GRITTI Ilaria SANNA Alessio

In totale, con il Presidente, n. 24 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: 
ARRIGOTTI Vittorio

Con la partecipazione del Segretario ARDITO Francesco. 

Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.
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INTERPELLANZA AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO

OGGETTO: INTERPELLANZA  (EX  ART.  45  DEL  REGOLAMENTO  DEL
DECENTRAMENTO)  AVENTE  AD  OGGETTO:  “  PIAZZALE  PICCININI  –
QUALI ORIZZONTI PER UNA RIGENERAZIONE URBANA CONCRETA?”

Premesso 
• Che Piazzale Piccinini (ex piazzale di via Giulio) rappresenta una delle preziose realtà cittadine

racchiuse nell’area nord-occidentale di Torino, compresa tra via Giulio, via Piave e via Santa
Chiara

• Che la storia di Piazzale Piccinini si è succeduta nel tempo passando da centro per le avanguardie
mediche ottocentesche, a simbolo dello sport nell’anno in cui Torino diventava Capitale Europea
(21 gennaio 2015), tanto da essere intitolato ad Amelia Piccinini, grande atleta Olimpica

• Che la  Circoscrizione 1 ha in  questi  anni,  nell’ambito del  progetto Co – City,  individuato e
avviato nei giardini di Via Giulio diverse iniziative al fine di ripristinare una situazione adeguata
e favorevole alla frequentazione di questi luoghi

• Che nella specifica Commissione di Quartiere, a seguito dei frequenti incontri e approfondimenti
sul tema, si sono potute sintetizzare alcune proposte pervenute da cittadini, enti e associazioni che
si  affacciano e  gravitano  sulla  piazza,  sfociate  in  una  opportunità  di  intesa  con uno dei  più
prestigiosi atenei italiani come il Politecnico di Torino

• Che  la  Circoscrizione  1  ha  elaborato  una  progettazione  condivisa  e  partecipata  proprio  con
l’Ateneo, a partire dal luglio 2019, attraverso una proposta progettuale di intesa in collaborazione
con il Laboratorio di Composizione Architettonica del prof. Enrico Moncalvo e il Dipartimento di
Storia  e  Urbanistica,  in  cui  i  ragazzi  sviluppassero  il  tema  della  rigenerazione  urbana  in
quell’area,  restituendone  proposte  concrete  e  realizzabili  da  presentare  all’Amministrazione
centrale

Considerato che: 
• L’area ha presentato non poche difficoltà in ambito di decoro urbano e sicurezza durante il corso

di  questo  mandato  amministrativo,  all’ordine  delle  cronache  per  spaccio,  rifiuti  abbandonati,
degrado diffuso su una piazza ad oggi per lo più area di parcheggio semi abbandonata

• La Circoscrizione 1 ha spinto affinché questa progettazione mettesse al centro la riqualificazione
urbana, la ricostruzione storica del luogo e delle architetture presenti su piazzale Piccinini, e le
progettualità  dei  ragazzi  coinvolti,  motivati  dalla  possibilità  di  contribuire  alla  proposta  di
rigenerazione urbana di un’area cittadina

Tenuto conto che:
• La collaborazione con l’Ateneo torinese iniziata a Ottobre 2019, è terminata a febbraio 2020 in

piena Pandemia da Covid 19, impedendo la corretta esposizione dei progetti come da accordi con
l’Università

• L’amministrazione Circoscrizionale, in una visione di insieme sull’area, vorrebbe procedere verso
un  percorso  condiviso  con  cittadini  e  amministrazione  centrale,  nonché  con  soggetti  terzi
(finanziatori) che possano contribuire alla realizzazione di una piazza diversa, aperta, inclusiva,
integrando le moderne tecnologie con servizi per i cittadini, con interventi che siano in grado di
incidere  sulla  vita  della  città,  avvicinando  gli  studenti  coinvolti  al  mondo  della  Pubblica
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Amministrazione,  in  piena  sintonia  con  quella  che  dovrebbe  essere  la  logica  partecipativa  e
collaborativa dell’amministrazione comunale

Si interpella la Sindaca e l’Assessore competente per sapere:
• se l’amministrazione centrale sia  disponibile  a proseguire  l’idea di una piazza intelligente da

sviluppare per riutilizzare gli spazi comuni, renderli più vicini al cittadino, sostenibili, economici
e  coinvolgenti  in  termini  di  integrazione,  partecipazione,  attaccamento  al  proprio  territorio,
riqualificazione e rigenerazione urbana, sfruttando e portando avanti l’ampio lavoro già svolto
dalla Circoscrizione

• se sia disponibile  a ripensare l’utilizzo della  piazza in  oggetto in  una ottica complessiva del
quartiere, tenendo presente la vicinanza con le principali vie dello shopping, poli culturali come il
Polo  del  900,  aree  di  servizi  essenziali  come  l’Anagrafe  e  i  molti  istituti  scolastici  vicini,
integrando le esigenze di spazi nuovi e da ripensare soprattutto a seguito della pandemia che ci ha
colpito, con i validi spunti dei progetti realizzati dall’Atelier dell’ateneo cittadino con cui si è
svolto questo percorso assai importante per il territorio del centro

Hanno riferito oltre al Presidente Guerrini i Consiglieri Averna e Martinez.

IL PRESIDENTE

Invita i Consiglieri a votare la proposta di interpellanza mediante appello nominale

AMBROGIO Paola Favorevole

AVERNA Eleonora Favorevole

BADINI CONFALONIERI Alfonso Favorevole

BALENA Davide Favorevole

BENEDETTI Paolo Fuori aula

CASTIGLIONE Dorotea Favorevole

CATANZARO Angelo Favorevole

GAMBA Serena Favorevole

GRITTI Ilaria Favorevole

GUERRINI Massimo Favorevole

MACAGNO Igino Favorevole

MARTINEZ Francesco Favorevole

NICOLA Francesca Favorevole

PASCALE Giuseppe Favorevole
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PENSI Debora Favorevole

POGGIO Graziella Favorevole

PONTE Thomas Favorevole

RE Alberto Favorevole

SANNA Alessio Favorevole

SANTANGELO Enrico Favorevole

SANTIANGELI Amalia Favorevole

STRANIERO Giovanni Favorevole

TAGLIAFERRI Federico Favorevole

VALLINI Walter Favorevole

Al termine della votazione il Presidente proclama il seguente risultato:

Non risponde all’appello nominale il Consigliere Benedetti (fuori aula)

PRESENTI E VOTANTI: N. 23
VOTI FAVOREVOLI: N. 23

Per l’esito della votazione che precede

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

DELIBERA

Di approvare l’interpellanza (ex art. 45 del Regolamento del Decentramento) avente ad oggetto:
“PIAZZALE  PICCININI  –  QUALI  ORIZZONTI  PER  UNA  RIGENERAZIONE  URBANA
CONCRETA?”
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Massimo Guerrini
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